

Umbau

„Und wenn du das Gefühl hast, dass gerade alles auseinander zu fallen scheint, bleibe ganz ruhig. Es sortiert sich nur neu.“

Wir grüßen Sie herzlich!

Der Lazarus Hospiz Newsletter ist ein Jahr alt geworden! Wir nehmen den ersten Geburtstag zum Anlass, unser Informationsblatt inhaltlich zu verändern.

In dieser Ausgabe erfahren Sie mehr über den Umbau und den bevorstehenden Umzug des Stationären Lazarus Hospizes zurück in die renovierte Etage im Haus Boegehold. Außerdem geben wir unserer Hospizarbeit ein Gesicht: Jeden Monat stellen wir eine*n ehrenamtliche*n oder hauptamtliche*n Mitarbeiter*in vor.

Und wie immer geben wir im Anschluss unsere aktuellen Veranstaltungen bekannt.

Lazarus Hospiz
voll mitLeben

Selbstbestimmt bis zuletzt, der Umbau des Stationären Lazarus Hospizes

Seit mehr als 21 Jahren werden im Stationären Lazarus Hospiz schwerkranke und sterbende Menschen begleitet. Es wurde Zeit für eine Modernisierung. Ermöglicht wurde die Sanierung durch Spenden, unter anderen aus Bethel, Berliner Helfen e. V. und vielen anderen.

Während des Umbaus, der im Mai 2019 begann, werden die Wünsche und Bedürfnisse der momentan zehn Gäste in den Räumlichkeiten des Diakonissenmutterhauses umgeben von dem schönen Lazarus Garten erfüllt.



Fotos: Annette Adam, Leiterin Stationäres Lazarus Hospiz

Ende 2020 soll der Umbau der neuen Hospizetage im 3. Obergeschoss im Haus Boegehold aller Voraussicht nach fertig sein. Ein speziell entwickeltes Farb- und Lichtkonzept wird das dann auch klimatisierte Hospiz in neuem Glanz erstrahlen lassen. 16 große und farblich

aufeinander abgestimmte, hell und freundlich gestaltete Einzelzimmer werden den Gästen Platz und Privatsphäre bieten. Jedes Zimmer bekommt einen eigenen modernen und barrierefreien Sanitärbereich. Dadurch wird die Selbstbestimmung und Autonomie der Gäste gewährleistet sein. Ein spezielles Pflegebad mit einer Hightech-Wellness-Badewanne sorgt für entspannte und wohltuende Momente. Das sanierte Zimmer für Angehörige ermöglicht weiterhin eine kostenfreie Übernachtung im Hospiz. Auf der ehemaligen Terrasse entsteht ein neues, großes, lichtdurchflutetes Wohnzimmer, das zu gemeinsamen Mahlzeiten einlädt. Es kann auch als Treffpunkt für gemütliches Beisammensein und für Veranstaltungen genutzt werden. Die barrierefreie Terrasse wird dadurch zwar etwas kleiner ausfallen, hat jedoch weiterhin ausreichend Platz für angenehme Stunden im Freien, ob mit Rollstuhl, im Bett oder einfach so. Obwohl sich Team und Gäste in der jetzigen Unterkunft wohl fühlen, freuen sich alle auf den Umzug in die neu gestalteten Räume.

Laura Koebbel, Praktikantin im Ambulanten Lazarus Hospizdienst

Darf ich mich vorstellen?

Annett Hardenberg, Koordinatorin im Ambulanten Lazarus Hospizdienst

Mein Name ist Annett Hardenberg, ich bin 51 Jahre alt und Mutter eines fast 30-jährigen Sohnes. Ich würde mich als einen sehr einfühlsamen und naturverbundenen Menschen bezeichnen. Mein Lebensmotto ist die chinesische Weisheit: „Wenn der Wind stärker weht, bauen die einen Grenzen, die anderen Segelschiffe.“ Seit 5 Jahren arbeite ich im Stationären Lazarus Hospiz als Pflegefachkraft. Am 1. März 2020 begann parallel dazu meine Tätigkeit als Koordinatorin im Ambulanten Lazarus Hospizdienst. Somit bin ich ein Bindeglied der beiden Bereiche. In meiner Arbeit erlebe ich häufig Trauer und Angst, aber auch Hoffnung, Dankbarkeit und viele intensive Momente. Durch diese Erfahrungen erhielt ich einen neuen Blickwinkel auf mein Leben. Hospizarbeit erlebe ich als herausfordernd und zugleich sehr wertvoll.



Annett Hardenberg, Koordinatorin im Ambulanten Lazarus Hospizdienst, Foto: privat

Lazarus Hospiz Forumabend

Aufgrund der jetzigen Situation wird der Forumabend zum Thema "Die Sprache jenseits des Redens" mit Matthias Albrecht auf 2021 verschoben.

Alle Termine zum Forumabend 2020 auf einem Blick:

<https://www.lazarushospiz.de/wordpress/wp-content/uploads/Lazarus-Hospiz-Berlin-Forumabend-Termine-2020.pdf>

Aktuelles

Ehrenamtliche Lebensbegleitung im Sterben

Hospizarbeit ist Lebensschule. Hospizarbeit ist Herzensbildung. Bei uns im Lazarus Hospiz können Sie einer sinnstiftenden, persönlich bereichernden Tätigkeit nachgehen und im Kontakt mit Menschen am Lebensende Ihrem Mitgefühl Ausdruck verleihen.

Der Ambulante Lazarus Hospizdienst Berlin beginnt im September 2020 einen Vorbereitungskurs zur ehrenamtlichen Lebensbegleitung im Sterben.

Kontakt:

Lydia Röder

Ambulanter Lazarus Hospizdienst

Bernauer Straße 115 – 118

13355 Berlin

Tel.: 030/46705276

Mail: lazarushospiz-ambulant@lobetal.de

Web: <https://www.lazarushospiz.de/ehrenamt>

Bleiben Sie über unsere Arbeit informiert. Abonnieren Sie unseren monatlichen Newsletter.

Per Mail: newsletter-lazarushospiz@lobetal.de

Herausgeber: Lazarus Hospiz

Bethel 

Hoffnungstaler Stiftung
Lobetal